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Schriftliche Anfrage

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Bettina König (SPD)

vom 17. Mai 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 19. Mai 2023)

zum Thema:
Nachfrage: Stellenzahl und Vergütung der Psychotherapeut*innen in
Ausbildung (PiA) in Berliner Krankenhäusern (Drs. 19/14724) – Welche Zahl
stimmt?

und Antwort vom 26. Mai 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 30. Mai 2023)



Senatsverwaltung für Wissenschaft,
Gesundheit und Pflege

Frau Abgeordnete Bettina König (SPD)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/15590
vom 17. Mai 2023
über Nachfrage: Stellenzahl und Vergütung der Psychotherapeut*innen in Ausbildung
(PiA) in Berliner Krankenhäusern (Drs. 19/14724) – Welche Zahl stimmt?
_______________________________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:
Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Kenntnis
beantworten kann. Um die Fragen dennoch beantworten zu können, hat der Senat daher
die Vivantes – Netzwerk für Gesundheit GmbH (Vivantes) um Stellungnahme gebeten,
welche in die Beantwortung eingeflossen ist.

Vorbemerkung der Abgeordneten:
In der Antwort auf ihre Schriftliche Anfrage (Drs. 19/14724) wurde der Fragestellering mitgeteilt, dass im
Gegensatz zur Charité die Vivantes überraschenderweise seit 2019 keinerlei Stellen für Psychothera-
peut*innen (PiA) angeboten werden.

1. Warum wurde der Fragestellerin in der Antwort auf Frage 1 ihrer Schriftlichen Anfrage Drs. 18/23909
vom 29. Juni 2020 mitgeteilt, dass bei Vivantes im Jahr 2019 für PiA 75 Plätze angeboten wurden und
dies für das Jahr 2020 derselbe Umfang sei, aber laut der Antwort auf Frage 2 der Schriftlichen Anfrage
Drs. 19/14724) die eingangs erwähnte Feststellung gelte, dass bei Vivantes seit 2019 keinerlei Stellen
für PiA angeboten würden, welche dieser Angaben trifft nun zu und wie erklärt sich der augenscheinliche
Widerspruch zwischen diesen beiden Aussagen?
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2. Sollten die Angaben auf Frage 2 der Drs. 19/14724 zutreffend sein: Wie kommt die Vivantes ihrem Aus-
bildungsauftrag hinsichtlich der Ausbildung von Psychotherapeut*innen nach und wie erklärt sich die Dis-
krepanz zwischen den PiA-Plätzen bei der Charité, die im laufenden Jahr 52 Plätze anbietet, und den
angeblich nicht vorhandenen PiA-Plätzen bei der Vivantes?

3. Sollten die Angaben auf Frage 2 der Drs. 19/14724 zutreffend sein: Wieso bietet Vivantes seit 2019 kei-
nerlei PiA Plätze mehr an, was waren die dafür ausschlaggebenden Gründe und welche konkreten Pla-
nungen sind für die kommenden Jahre diesbezüglich geplant?

Zu 1. bis 3:

Bei der Übermittlung der Daten zur Schriftliche Anfrage vom 20. Januar 2023 (Drs.
19/14724) ist laut Vivantes ein Verständnis- und damit ein Übertragungsfehler aufgetre-
ten. Nach erneuter Prüfung hat Vivantes für die Jahre 2019 bis 2022 folgende Zahlen zur
Ausbildung von Psychotherapeut*innen übermittelt:

Jahr Besetzte Plätze
2019 70
2020 75
2021 65
2022 65

Entsprechend diesen Werten kommt Vivantes seinem Ausbildungsauftrag hinsichtlich der
Ausbildung von Psychotherapeutinnen und –therapeuten nach.

Berlin, den 26.05.2023

In Vertretung
Ellen Haußdörfer
Senatsverwaltung für Wissenschaft,
Gesundheit und Pflege


